

Mémoire dans le cadre de la révision de  
La Charte montréalaise des droits et responsabilités

Soumis à l'Office de consultation publique de Montréal  
Par

Khadija El Bouhali pour le  
Regroupement des Organismes et des Citoyens et Citoyennes Humanitaire d'Anjou

Le 13 décembre 2010

## Présentation du ROCHA :

Le ROCHA (Regroupement des Organismes et des Citoyens et Citoyennes Humanitaire d'Anjou) est une table de concertation intersectorielle et multi-réseaux. Sa mission est de regrouper des organismes, des citoyens et citoyennes et des institutions œuvrant dans l'arrondissement d'Anjou afin de participer collectivement à la promotion, au soutien et au développement social, économique et communautaire de l'arrondissement.

De plus, le ROCHA gère la surveillance et la gestion de la cuisine du Manoir d'Anjou, une habitation à loyer modique pour personnes âgées.

Le ROCHA poursuit de nombreux objectifs :

- 1- Encourager et développer collectivement le réseau social et communautaire et favoriser la reconnaissance auprès des décideurs et instances concernées;
- 2- Soutenir et outiller la communauté locale en l'informant sur les enjeux environnementaux, sociaux et économiques en concertation avec les acteurs concernés;
- 3- Créer et développer des moyens favorisant la coopération et la concertation intersectorielle et multi-réseaux des membres par des actions de développement social et de lutte contre la pauvreté visant l'amélioration de la qualité de vie de la population;
- 4- Promouvoir les intérêts des membres en leur offrant des services de soutien, d'information, de formation, d'orientation et d'animation.

Les membres du ROCHA sont:

- Almage
- Carrefour des femmes d'Anjou (CFA)
- Carrefour Jeunesse Emploi Anjou/Saint-Justin (CJE)
- Carrefour Solidarité Anjou (CSA)
- Carrousel du P'tit monde d'Anjou
- Centre Al Arabia
- Centre humanitaire d'organisation, de ressources et de références d'Anjou (CHORRA)
- Infologis de l'Est de Montréal
- Maison de Jeunes Le Chemin Faisant Inc.
- Parents Secours
- Popote roulante
- Service d'Aide communautaire (SAC)
- Service Bénévole d'Entraide Anjou (SBEA)
- Table des centres de la petite enfance de l'Est de Montréal (CPE Bille de Verre)
- Unité Pastorale de l'Espérance Notre-Dame d'Anjou

- Opération Surveillance Anjou (OSA)
- Caisse Desjardins d'Anjou
- Centre local de développement (CLD)
  
- Garderie Les Chatouilleux Inc.
- Résidence La Seigneurie d'Anjou
- Direction de la culture, des loisirs, des sports et du développement social de l'arrondissement Anjou
- Centre de santé et de services sociaux de la Pointe-de-l'Île (CSSS)
- Commission scolaire de la Pointe-de-l'Île
- Bureau du député fédéral, Monsieur Pablo Rodriguez
- Bureau de la députée provinciale, Madame Lise Thériault, Ministre du Travail

## Suggestions pour promouvoir la Charte montréalaise des droits et responsabilités

La Ville de Montréal a mis beaucoup d'efforts pour la promotion de la Charte montréalaise des droits et responsabilités auprès des citoyens et citoyennes ainsi qu'auprès des employés et employées municipaux. Pourtant, et malgré tous ces efforts, la charte reste méconnue auprès des citoyens et citoyennes.

Au ROCHA, nous croyons qu'une charte qui reconnaît des droits et responsabilités est un outil important pour les citoyens et citoyennes pour l'exercice de la citoyenneté au quotidien ;

Au ROCHA, nous croyons qu'un outil tel que la charte doit être diffusé largement auprès des citoyens et citoyennes montréalais ;

Au ROCHA, nous croyons que la diffusion d'un tel outil doit prendre différentes formes pour atteindre tous les citoyens et citoyennes montréalais ;

Au ROCHA, nous croyons qu'une bonne compréhension de la charte susciterait l'intérêt d'un plus grand nombre de citoyens et citoyennes : cela peut être fait par la vulgarisation de son contenu.

### **Nous suggérons que :**

La Ville de Montréal établisse un partenariat avec les tables de quartier qui peuvent jouer un rôle important dans la diffusion de la charte ainsi que dans la sensibilisation des citoyens et citoyennes à leurs droits et responsabilités.

En effet, les tables de quartier disposent de plusieurs outils pour la diffusion de la charte (sites web, bulletins d'information, rencontres d'information, événements, Forums, etc...)

De plus, les tables de quartier, à travers leurs membres, rejoignent un grand nombre de citoyens et citoyennes.

Les tables de quartier ont développé une expertise dans la vulgarisation des informations pour permettre à tous les citoyens et citoyennes de bien comprendre les sujets traités.

Présentation préparée par :

Khadija El Bouhali  
Coordonnatrice du ROCHA

(514) 351-4173  
[direction@lerocha.org](mailto:direction@lerocha.org)